

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume XIX.

1er Mai 1896.

Numéro 5.

---

---

## BULLETIN

---

L'Eglise du Canada est actuellement éprouvée depuis quelques années. Elle a perdu successivement Mgr Taché, archevêque de St. Boniface, le vaillant défenseur du droit des faibles; Mgr Fabre, le doux archevêque de Montréal; Mgr Cleary, le ferme archevêque de Kingston: voici qu'aujourd'hui, nous avons à déplorer la mort du premier Prince de l'Eglise en notre pays, l'Eminentissime Cardinal Taschereau.

Le cardinal Elzéar-Alexandre Taschereau naquit au manoir seigneurial de Sainte-Marie de la Beauce, le 17 février 1820, de l'honorable juge Jean-Thomas et de madame Marie Panet, fille de l'honorable juge Jean-Antoine Panet, premier président de la Chambre d'Assemblée du Canada et frère de Mgr Bernard-Claude Panet.

Doué d'excellentes facultés et d'un grand amour du travail, le jeune Elzéar-Alexandre terminait ses études à seize ans, quand les autres les commencent. Au printemps de l'année 1836, il partait pour l'Europe avec M. l'abbé Holmes, du Séminaire de Québec. Le 20 mai 1837, il était tonsuré à Rome, dans la basilique de Saint-Jean de Latran, par Mgr Piatti, archevêque de Trébizonde.

Le célèbre Dom Guéranger, ce bénédictin qui fut une des gloires de l'Eglise en notre siècle, n'avait alors que trente-deux ans, et résidait à Rome. Le jeune Taschereau le voyait souvent, et l'illustre bénédictin résolut de s'attacher ce jeune homme dont il appréciait déjà les solides qualités. L'abbé Taschereau se laissa facilement convaincre, et fit part de sa résolution à son guide, M. l'abbé Holmes.

Mais Dieu avait d'autres vues sur ce jeune prêtre. Dès qu'il eût fait part de son projet à M. Holmes, celui-ci lui répondit: "Mon enfant, votre famille vous a confié à mes soins, c'est mon devoir de vous ramener sous le toit paternel. Une fois au Canada, vous pourrez étudier davantage votre vocation et revenir en Europe, si Dieu le veut, pour embrasser la règle de saint Benoît." (Notice biog. par Mgr Hétu, Québec).

Elzéar-Alexandre revint donc en Canada, et en septembre 1837, commença ses études théologiques, et, tout en étudiant, enseignait au Séminaire, donnant successivement les cours de cinquième, de troisième, puis de rhétorique.

Le 10 septembre 1842, à Sainte-Marie de la Beauce, il était ordonné prêtre par Mgr Turgeon, alors coadjuteur de Mgr Signay.